

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,  
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E  
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

**DESARROLLO RURAL, MEDIO  
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL**

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## El Gobierno de Navarra presentará a finales de este mes el documento borrador del nuevo Plan de Gestión de Residuos

*Así lo ha anunciado la directora general Eva García Balaguer en el acto de presentación de la recogida de materia orgánica en Valdizarbe*

Jueves, 04 de febrero de 2016

El Gobierno de Navarra presentará a finales de febrero el documento borrador para el nuevo Plan Integrado de Gestión de Residuos de la Comunidad Foral, según ha anunciado este jueves la directora general de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, Eva García Balaguer.

La directora ha participado en la presentación de los datos de recogida de materia orgánica (quinto contenedor) en la Mancomunidad de Valdizarbe durante los primeros seis meses de implantación (junio-diciembre 2015). La jornada, que ha tenido lugar esta mañana en Puente la Reina, ha contado también con la participación de Sabina García Olmeda, presidenta de Mancomunidad de Valdizarbe, y de Oscar Rubio Unzué, responsable de residuos y medio ambiente de la entidad.

Durante su intervención, García Balaguer ha recordado que, en materia de reciclaje de residuos, el reto al que se enfrenta Navarra en la actualidad es el de separar la materia orgánica, que supone más del 40% de los desechos domésticos. Según la normativa de la Unión Europea, para 2020 se deberá recoger el 50% de estos residuos.

La directora general ha expresado la necesidad de conseguir la colaboración ciudadana para alcanzar estos objetivos y para incentivar esta participación ha asegurado que las autoridades y personal gestor público debe esforzarse "en implantar sistemas de recogida que permitan una mayor calidad y faciliten la regeneración de estos productos".

Finalmente, se ha referido al nuevo Plan Integrado de Gestión de Residuos de Navarra, cuyo borrador el Gobierno espera presentar a finales de febrero y que, según ha apuntado, "plantea unos objetivos ambiciosos", en consonancia con la normativa europea.

### **El 66% de los habitantes de Valdizarbe separa materia orgánica**

Según los datos expuestos en la jornada, un total de 7.452 personas (3.000 familias), de las 11.281 que viven en los municipios pertenecientes a la Mancomunidad de Valdizarbe, participan voluntariamente en la separación de materia orgánica. En otro 38,9% de los casos no se ha podido contactar todavía con las y los vecinos y sólo

un 3,43% de los habitantes ha mostrado su negativa a participar.

Gracias a esta colaboración, en los primeros seis meses de implantación del Quinto Contenedor se han recogido 284 toneladas de materia orgánica, lo que supone 50,8 kg por habitante teniendo en cuenta toda la población de la Mancomunidad.

Además, la calidad de la separación es buena a tenor de que sólo se ha detectado un 2% de “impropios” frente al 10% que permite la legislación.

La materia orgánica recogida ha sido tratada en la planta Biomendi de Mendigorriá, en donde se han obtenido 108.230 kw eléctricos y 124.368 kw térmicos. Estas cantidades son las equivalentes al abastecimiento eléctrico de 31 viviendas y térmico de 16 viviendas.

La Mancomunidad de Valdizarbe está integrada por 13 localidades distribuidas entre los valles de Valdizarbe (Artazu, Echarren, Guirguillano, Obanos y Puente la Reina), Zona Media (Artajona, Berbinzana, Larraga y Miranda de Arga), Sierra de Nekeas (Mendigorría), Val de Mañeru (Cirauqui y Mañeru) y Valle de Guesálaz (Muez) y Salinas de Oro.